

El Corresponsal de París
de la Hoja autógrafo diaria.

Servicio de la prensa española

Redac. y Admón.:
37 y 39 rue Maubeuge
París.

Año IV. ~ Núm.º 540.

París 13 de Octubre de 1888.

La situación.

Próximamente las Cámaras, á reanudar sus tareas, interrumpidas durante las últimas vacaciones, la sola cuestión que está á la orden del día, con el tema de la revisión, único que preocupa actualmente á la prensa de todos matices, es lo que pudiéramos llamar la cuestión ministerial.

En otro tiempo, considerábase el establecimiento del presupuesto y el voto de las leyes, especialmente consagradas á realizar los progresos del siglo, como la función principal y esencial de las Asambleas legislativas. Hoy, por una extraña aberración que acusa una enfermedad positiva en ciertos elementos, todo eso ha cambiado de una manera radical y absoluta y, lo que es más, de una manera altamente nociva. La misión del buen legislador no es ya, por lo visto, la de buscar el modo de realizar las economías que han de aligerar el presupuesto de gastos innecesarios ó improductivos, y ayudar al cumplimiento de serias y provechosas reformas; pero sí la de derribar á destajo, así los buenos como los malos, los gabinetes que se van sucediendo en el poder. Y los gabinetes son reputados malos, y, por lo tanto, condenados á morir sin remedio, en cuanto su duración ha alcanzado un periodo de seis meses.

En provincias hay todavía quien se interesa y preocupa por las reformas de una manera sincera y formal. Digan lo que quieran en contra Le Temps ó los Debats, en provincias la revisión es tratada con toda seriedad, en la esperanza de que, gracias á ella, podrá obtenerse sin nuevos sacudimientos y sin revolución un régimen más estable, más económico y más justo. Pero en París, en el mundo político parisien, no hay más que una sola, una única preocupación: la de saber si la Cámara, desde el comienzo de sus primeras sesiones, ejecutará (esta es la palabra) al gabinete Floquet, ó si, por gracia especial, le concederá la vida.

Háblase de la revisión, sin duda; pero háblase de ella porque esa cuestión puede ser la palanca que sirva para remover y hacer saltar al ministerio. ¿Quién considera aquí la cuestión de la revisión en sí misma, es decir, independientemente de las consecuencias que puede producir bajo el punto de vista ministerial? Nadie, o casi nadie. La prueba es que ningún periódico en París, a cualquiera fracción que pertenezca, se dedica a discutir los artículos de la Constitución que son susceptibles de ser revisados, ni las condiciones del nuevo régimen político que una nueva Constitución, o que la Constitución reformada, debería establecer. La verdadera, la sola cuestión que agita en estos momentos a los parlamentaristas es, como antes decimos, la cuestión ministerial, y es, por tanto esa misma cuestión la sola de que pueden ocuparse cuantos se dedican a presentar ante la opinión las diversas fases por que pasa diariamente la situación política.

Y consiguientemente, todo el mundo se pregunta: ¿vivirá el ministerio?

En nuestro concepto - y es una opinión puramente particular la que emitimos - aun cuando quizá no haya hecho todo lo que podía hacer en los seis meses que lleva de existencia; bien que en algunos casos haya tal vez hecho lo que no habría debido nunca, creemos sinceramente que, a no ser que surja algún suceso imprevisto o algún incidente inopinado a partir de la reapertura del Parlamento, el ministerio actual está aun en condiciones para poder vivir durante mucho tiempo.

Para pensar así, nos apoyamos en dos razones principales.

La primera; es que el ministerio Floquet, tal como se halla constituido, difícilmente puede ser reemplazado por otro que le iguale en prestigio personal y republicano. El único que podría hallarse en condiciones para formar gabinete es M.^r Ferry; pero esta solución debe descartarse por inoportuna, en opinión de todo el mundo, incluso los mismos oportunistas. Separado M.^r Ferry, ¿quién son los que quedan? Personajes secundarios del oportunismo, o políticos a quienes falta la respetabilidad necesaria para poder colocarse decentemente a la cabeza de este país, grande en medio de sus desgracias y a pesar de sus debilidades y contradicciones. ¿Es posible, por ejemplo, un ministerio Rouvier, presidente de la Comisión de Presupuestos? Juzgamos

esta solución tanto peligrosa para creerla posible. Por poca sería que puedan ser las acusaciones lanzadas contra dicha Comisión por el Diputado Numa Gilly, la credulidad inaudita con que son acogidas en todas partes es la mejor prueba de que, si los hombres encontrados que hoy están al frente del poder fuesen reemplazados por esos supuestos Wilson y del oportunismo, nuevos escándalos habrían de estallar de todos lados, en perjuicio del buen nombre y prestigio del partido republicano.

La segunda razón en que nos fundamos para creer que los adversarios sinceramente republicanos del actual ministerio, lo mirarán y estudiarán dos veces antes de lanzarse a ~~esta~~ ^{la} aventura de derribarlo, es que su caída sería ciertamente demasiado beneficiosa para los intereses del boulangismo. Los oportunistas son los que, por sus propias faltas, han creado el boulangismo. Si los oportunistas no quieren que la facción boulangista - como ellos la titulan - no se convierta en un inmenso partido de protesta del país contra los desbarajustes de que ellos son causa, harán perfectamente bien en nuestro concepto en refrenar por ahora y hasta nueva ocasión - o hasta nueva orden - una ambición que no justifican ni el talento, ni la respetabilidad, ni el brillo - ni mismo de los servicios prestados por aquellos mismos que ahora trabajan en la sombra para dar el golpe de gracia al gabinete en cuanto vuelvan a reunirse las Cámaras.

El viaje del emperador Guillermo. - Los telegramas llegados hoy de Roma no alcanzan más que las siguientes noticias relativas al viaje del soberano de Alemania:

Ayer noche a las 8 el emperador y su séquito llegaron a Pontebba, primera estación de la frontera italiana. En dicho punto le esperaban los generales Driquet, Pianelli y Laura, este último ayudante del rey, en cuyo nombre le ha dado la bienvenida en el momento del desembarque. La comitiva imperial se detuvo en Pontebba unos cuarenta minutos, el tiempo indispensable para comer y emprender de nuevo la marcha.

Hoy a las 4 1/2 de la tarde debe llegar el emperador a Roma, donde esta mañana se estaban activando todos los preparativos para hacerle una recepción verdaderamente fastuosa. - No habrá en Roma ningún acto oficial con el carácter de recepción diplomática. El mismo emperador ha sido quien lo ha pedido, protestando las grandes fatigas del viaje. Nótese que el cuerpo diplomático no habría podido figurar en su completo

en la recepcion en razon a la ausencia - casual o estudiada - de los embajadores de Francia y Rusia, quienes se encuentran actualmente en sus respectivos pais disfrutando de licencia.

Sangrienta burla... o lo que fuere. - A proposito de los terribles crímenes que tienen lugar en Londres de algun tiempo a esta parte, y cuyos autores no han podido ser encontrados todavía a pesar de las diligentes pesquisas de la policia londinense, tan adiestrada, sin embargo, en esa clase de operaciones, vamos a publicar a continuacion - a titulo de curiosidad unicamente - la carta que acaba de recibir el Jefe de la Seguridad de Paris, M. Gorou, la cual hace referencia a aquellos misteriosos crímenes en una forma que indudablemente tendria muchos de comica si en realidad las amenazas que contiene no resultarían - como creemos que resultarían - pura broma, aunque broma de pésimo gusto.

Dice así la carta:

Al Sr. Gorou, jefe de la Seguridad en Paris. - Brest 9 de Octubre de 1888. - Caballero: Sin duda habreis oido hablar, sin prongo, de los últimos asesinatos de Londres. Pues, bien! he aqui la solución. Dos son los autores, uno que reside en Inglaterra y el otro en Francia. Yo estoy actualmente en Brest y parto dentro de poco para Paris a fin de operar en esa capital al igual que en Londres y Nueva-York. Nosotros buscamos en el cuerpo humano lo que, hasta el presente, no ha podido aun encontrar la medicina!

"Podéis poner en movimiento a toda la policia sobre nuestras huellas; pero desde luego os afirmo que es tarea completamente inutil y que nuestro descubrimiento es imposible."

"La primera victima será una persona de veinte a treinta años. Cortaremos primero el cuerpo en dos partes; cortaremos después la arteria carótida; le quitaremos las entrañas; le cortaremos en seguida los dedos de la mano izquierda y del pie derecho, no dejando intactos más que los pulgares. Con la piel, fabricaremos dos petacas, una para vos y otra para nuestro predecesor Taylor."

"Esperando el dia en que oiréis hablar de mi - es decir, dentro de tres semanas - tengo el gusto de saludaros."

"H. V. de D. P. G."

Ultima hora?

(Roma, 11) Esperase de un momento a otro la llegada del tren imperial. - Han sido tomadas infinitas de precauciones por la policia italiana, a tenor de los avisos dados por los agentes de la policia alemana. - El número de personas arrestadas en Sicilia se eleva a 600. Todas están acusadas de formar parte de un complot contra el emperador Guillermo.

(Bolsa: 3% 82.35 =
 Nov: 22.30 =
 Panamá: 275 =
 M. España: 315)